

RED COMPARTIDA

THE ECONOMIST HABLA DE LA CORRUPCIÓN PRESIDENCIAL

Mal le fue en la semana al presidente López Obrador con el asunto de Narcopresidente y la repercusión que tuvo en redes el reportaje de Tim Golden en Propublica, cuando en la última edición de The Economist se hace un recuento de la figura presidencial y su relación con la corrupción. El texto se llama "The C word" Mexico's president and his family are fighting claims of corruption (El presidente de México y su familia luchan contra las acusaciones de corrupción) que retoma el reportaje de Golden, pero luego se sigue con todos los escándalos en los que se ha relacionado a la familia presidencial como el caso de Gonzalo López Beltrán y los negocios que habría hecho con el Tren Maya, o el caso de su hermano, José Ramón, y la lujosa casa en donde vivía en Houston, Texas; y que era de un contratista de Pemex.

The Economist dice que estas acusaciones perjudicarían a su sucesora preferida, Claudia Sheinbaum, y que en general la corrupción por parte de López Obrador ha sido atroz, diga lo que diga. Las encuestas revelan que el 86% de los mexicanos dice que los actos de corrupción son frecuentes en el trato con el gobierno y que el 80% de los contratos públicos se adjudican sin licitación, además han recortado los fondos para el INAI que quiere eliminar por completo. La revista dice que el tiene un índice de aprobación superior al 60%. Y las nuevas acusaciones son escasas en comparación con las lanzadas contra el gobierno anterior. Sin embargo, es posible que haya comenzado una nueva y sucia fase en la carrera presidencial.

En la CDMX, el candidato Santiago Taboada, del frente opositor, no está haciendo promoción dentro de sus simpatizantes. Al parecer ha seleccionado un perfil bajo -que ya parece que se convirtió en transparente- en una estrategia que pocos entienden. Se sabe que todavía no dan comienzo las campañas, pero su promoción ha sido con una ausencia notable dentro de la militancia y eso puede ser algo que seguramente le costará en lo interno, pero su grupo de asesores y operadores piensan lo contrario, mientras su contrincante, Clara Brugada, se le ve activa y hoy no tiene su Juanito. Taboada deberá analizar la estrategia de la pre promoción.

Se habla del PRIMOR en la CDMX y es que el presidente de Morena local, Sebastián Ramírez, no tuvo de otra y le dio las candidaturas a Gustavo Mendoza Figueroa y a Fernando Mercado Gualda, dos líderes del PRI muy cercanos a Adrián Rubalcava, quienes van a buscar el voto en las alcaldías de Cuajimalpa y Magdalena Contreras. Los ex tricolores ahora van a participar con las banderas de Morena, PT y PVEM, y sus mayores virtudes es que fueron funcionarios públicos en las demarcaciones que ahora pretenden gobernar, sus apuestas son a las zonas rurales y a que ya estuvieron en esas posiciones. De hecho, Mercado Gualda fue del último delegado en la Magdalena Contreras entre 2015 y 2018.

Nos dicen que Claudia Sheinbaum se tuvo que meter directamente entre los grupos de Morena de Michoacán para calmarlos, porque las tribus se estaban dando con todo. Lo primero que hizo fue ratificar a Raúl Morón Orozco como precandidato al senado por lo que la estructura partidista tendría que ser liderada por él en la campaña presidencial. Luego pidió a las bases el apoyo para rumbo a las próximas elecciones y para ello tendrían que comenzar a reorganizarse para fortalecer la unidad del partido y terminar la lucha interna sin cuartel entre los integrantes que aspiran a algún puesto de elección popular. La meta es que se unan e incrementen, dentro de las filas internas de Morena en Michoacán, los lazos de cooperación entre quienes integran la estructura partidista en la entidad.



En Quintana Roo, la gobernadora Mara Lezama, anunció que este fin de semana estarán al 100% los servicios en la isla de Holbox tras las afectaciones que sufrió por el frente frío número 32 la semana pasada. "Nos llegó mucho aire, nos cayó mucha agua, pero ya estamos listos, todo está abierto gracias al trabajo coordinado de autoridades de los tres órdenes de gobierno, así como de la ciudadanía", dijo.

PD: Este lunes la Asociación de Empresarios de Mexico organizó un evento sobre seguridad y justicia, uno de los invitados a participar es Omar Garcia Harfuch, ex titular de la SSC y actual candidato a senador por la CDMX, lo llevan porque dicen que su experiencia en la materia hace interesante el evento donde también estará Arturo Saldívar y Juan Ramón de la Fuente.

